

El Liberal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE MENORCA

AÑO XXVI

EL DE MAYOR CIRCULACION DE ESTA ISLA

Nº 7390

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la Isla, al mes ptas. 1'00
En el resto de España " 1'25
En el extranjero " 2'00
Número suelto 5 céntos.

MAHON, MIERCOLES 13 DE JUNIO DE 1906

Diario de la tarde

Se insertan anuncios á precios convencionales.

Los mortuorios se admiten hasta última hora.

Rebaja á los suscriptores.

NOTICIAS SENSACIONALES

De la calle de Rohan á la calle Mayor

Una afirmación rotunda

Copiamos de «El Liberal» de Barcelona:

Decididamente el drama de Madrid está llamado á producir más de una sorpresa. El suicidio del autor del atentado fué un golpe teatral que, á primera vista, parecía definitivo. Lógicamente, su muerte debía ser el epílogo de la triste historia cuyas primeras páginas fueron escritas con sangre durante la jornada del 31 de Mayo último. Las declaraciones, á la vez tan explícitas y tan concisas del ministro de la Gobernación, confirmaban esta hipótesis: Morral era un fanático que había obrado por cuenta propia, sin complot de ningún género y, por consiguiente, sin complicidad con nadie.

Pero los acontecimientos parecen querer desmentir este aislamiento. Ayer se presentó en el Gobierno civil una persona que, rotundamente, afirmó la convicción de que el atentado de la calle Mayor era hijo del mismo complot que urdió y realizó el de la calle de Rohan de París.

¿Quién era esta persona?

Tal fué precisamente la pregunta que nosotros nos hicimos cuando, por la noche, leímos en un colega local la anterior noticia.

Precipitarnos al Gobierno civil fué para nosotros cuestión de unos minutos. En aquel edificio nadie sabía (?) de lo que se trataba. A nuestras reiteradas preguntas, se nos contestaba con evasivas:

«Sí, podía muy bien ser que alguien, ajeno por completo al personal de la oficina, hubiera estado hablando con el gobernador. Pero, ¡vaya usted á recordar los nombres de los centenares de personas extrañas que diariamente vienen á ver al señor duque de Bivona!»

Tal era el cliché que invariablemente nos ha servido para cuantos empleados interrogábamos. Por fin, apelando á su buena voluntad, logramos que nos fueran citados los nombres de cuantas personas recordáran bienamente haber visto ayer por aquellas oficinas. Su enumeración fué muy larga, casi interminable. Pero, cuando convencidos de la inutilidad de nuestras pesquisas, ya íbamos á retirarnos, sonó un nombre que, para nosotros, fué una revelación.

Mirando al pasado

El nombre y apellido que acabábamos de oír era el del propietario de

una muy conocida Agencia de transportes. Y esta Agencia era precisamente aquella que, inconscientemente, había intervenido en el envío de las bombas que fueron utilizadas para el atentado de la calle de Rohan, en París.

Según ya recordarán nuestros lectores, este atentado fue cometido el 31 de Mayo de 1905, exactamente un año antes del que acaba de tener lugar en la calle Mayor, de Madrid.

Lo mismo que éste, aquel atentado fué concertado en Barcelona, ó cuando menos de aquí salieron las bombas que sirvieron para ejecutarle.

Respecto de este particular, las declaraciones del anarquista español Pedro Vallina—actualmente refugiado en Londres—no dejan lugar á la menor sombra de la duda.

Sabedor de que Alfonso XIII iba á deoiver en París la visita de M. Loubet le hiciera en Madrid, Vallina salió—en 14 de Febrero—de aquella ciudad y vino á Barcelona. Este viaje pareció sospechoso. Evidentemente, Vallina venía á ponerse en contacto con los terroristas domiciliados en nuestra capital. Su regreso á París tuvo lugar el 15 de Marzo. Un mes después—el 14 de Abril—Vallina escribió á un amigo suyo de Barcelona solicitando el envío de una bomba. Este amigo ejecutó el encargo, y, en 19 de Abril, una Agencia local de transportes recibió un paquete postal conteniendo la bomba pedida. El paquete iba dirigido á Eugène Caussanel, en París; su remitente era un tal Antonio Prats y Vida (?).

La bomba llegó á París el 27 de Abril. Vallina la encontró demasiado voluminosa (si no recordamos mal, pesaba unos 2,550 gramos) y decidió pedir el envío de otra de proporciones más... modestas. Su complaciente amigo de Barcelona accedió á sus deseos: el 5 de Mayo la Agencia de transportes recibió otro paquete postal de la misma persona que había llevado el primero. Este segundo paquete contenía cuatro bombas iguales en forma de piña que fueron recibidas por Vallina el 12 Mayo. De las cinco bombas que poseían los anarquistas: dos fueron encontradas por la policía en el bosque de Vézizy, cerca de París. En manos de los anarquistas quedó una quinta bomba, la misma precisamente que, por su gran tamaño, Vallina creyó inutilizable para ser lanzada desde la calle.

¿Que fué de él?

Alejandro Ferrás (?)

Como ya recordarán igualmente nuestros lectores, el atentado de la calle de Rohan no fué cometido por Vallina. Este se hallaba detenido des-

de la víspera. Y, según él, la persona que lo realizó fué un su amigo anarquista, conocido por Alejandro Ferrás ó Ferrás, que no pudo ser capturado.

¿Quién era éste? Los informes de la policía francesa decían que Alejandro Ferrás era un muchacho de veinticinco años, nacido el 24 de Mayo en Barcelona. Pero «El Liberal» demintió terminantemente la noticia, por cuanto Alejandro Ferrás había muerto, hacía ya algún tiempo, en una casa de la calle de Aragón.

En todo caso, el supuesto Alejandro Ferrás que buscaba la policía, respondía á las siguientes señas personales:

«Talla, 1'75 m.

Llevaba toda su barba, muy obscura, extendida y ondulada.

Cabellos negros, cortados á la inglesa.

Dientes blancos.

Ojos negros, pestañas muy largas, cejas negras, medianas.

Nariz rectilínea.

Tenía una quemadura circular sobre la mano izquierda.

Bigotes largos, ligeramente caídos, aunque con las guías levantadas.»

Su carácter era muy retraído, pero afable. Muy frugal en el comer. Solía efectuar todas sus diligencias montado en bicicleta y con ella escapó el día del atentado. Las únicas personas que le visitaban en su último domicilio en París (17, rue Maitre-Albert, cerca de la plaza Aubert) eran un viejo y un joven que usaba lentes.

Como el llamado Ferrás, estos visitantes eran igualmente españoles.

¿Quién era el pseudo Ferrás?..

Otro enigma

Pero no fueron estas las únicas incógnitas que, por aquellas fechas, quedaron por resolver.

También quedó oculta en las penumbras del ministerio la persona que entregó las bombas á la agencia de transportes de Barcelona para que ésta las remitiera á París.

Según declaraciones hechas en aquel entonces por un empleado de la agencia, la persona que expidió las bombas era un individuo que dijo llamarse Antonio Prats.

Su domicilio dijo estar en el entre-suelo de la casa número 18 de la calle de Tantarantana.

Sus señas personales eran: alto, delgado de cara, de tez pálida, como si estuviera enfermo; barba negra, de veintiséis á veintiocho años de edad, «voz velada».

Cuando se presentó en las oficinas de la Agencia, el referido individuo iba correctamente vestido de negro; en aspecto no era el de un obrero, sino el de un estudiante ó empleado de farmacia; hablaba catalán.

Pero aquí faltaban los datos que el empleado pudo facilitar. Se le enseñaron más de mil fotografías de

anarquistas inscriptos en los registros policíacos; se le paseó á travé de las cárceles españolas y francesas: el empleado de la Agencia no reconoció á nadie.

Las pesquisas de la policía resultaron inútiles. No se halló ni un dato que pudiera indicar qu é era el amigo de Vallina.

Como su amigo de París, que decía llamarse Ferrás, el camarada de Vallina en Barcelona debía indudablemente haber adoptado un nombre que, á la vez, fuera real ó imaginario. En efecto: la policía descubrió que en Narbona habitaba un tal Antonio Prats. Se registró su casa. La investigación no dió tampoco el menor resultado.

¿Será Ferrás y Prats una sola persona, igualmente «inhallable»?..»

Examinando el presente

Los anteriores recuerdos bastaron para que, inconscientemente, nos fijáramos en que el atentado de Madrid presentara algunas analogías, tanto en su ejecución como en su preparación.

La persona que los había realizado obró con igual acierto y enpo desaparecer con idéntica celeridad.

Además, como si estas analogías no bastáran, advertimos que las señas de uno de los individuos mezclados en el atentado anterior, coincidían con las del autor del presente.

Entonces nos dijimos: ¿Será realmente el mismo complot, llevado á cabo por la misma persona?

Pero no basta esta sospecha. Nos hacían falta pruebas ó, cuando menos, un dato que enlazara los dos atentados.

El eslabón

De averiguación en averiguación hemos tenido la buena fortuna de encontrar el eslabón que buscábamos.

Los empleados de la Agencia de transportes han reconocido formalmente que la persona que expidió las bombas á París, era la misma que apareció fotografiada en unos retratos que les eran presentados.

Y el original de estos retratos era Mateo Morral Boca.

NOTICIAS

Acción internacional

De acuerdo con lo que dice «La Liberté» de París, el gobierno francés apoya calorosamente el proyecto de que, sin perder tiempo, se reúna en una capital, que se fijará oportunamente, un Congreso internacional que se ocupe del problema anarquista buscando los medios de acabar con tal calamidad.

En el interin procura el gabinete de París inducir al de Londres á que se tomen medidas especiales contra los anarquistas.

Francia y Marruecos

Aparece sin reserva la prensa francesa sin distinción de colores políticos, el acuerdo tomado por el gobierno en relación con el asesinato alevoso cometido el 28 mayo último en Tánger del súbdito francés Mr. Charbonnel, de exigir al Sultán de Marruecos una indemnización de 100.000 francos a la familia de la víctima, que dé el citado monarca satisfacción cumplida a Francia, y por encima de Marruecos se levante un monumento a la memoria de la víctima en el mismo sitio en donde fué asesinado.

Estas demandas son exactamente las mismas que en 1904 hizo el gobierno de Berlín al Sultán a raíz del asesinato del súbdito alemán Herr Ganthé.

Para apoyar sus demandas ordena además el gobierno francés que de Tolón salgan inmediatamente para Tánger dos cruceros con fuerzas de desembarco.

El Sah de Persia

Nada se sabe en la legación de Persia en París sobre la noticia que han dado algunos periódicos de aquella capital de haberse agravado, efecto de una recaída, el estado de salud del Shah, suponiéndose que no debe estar el monarca asiático tan mal como se pretende desde el momento en que el lunes dió audiencia a una misión rumaná que pidió visitarle en nombre del rey de Rumania.

La entrevista de dos emperadores

Toda la prensa europea se ocupa con vivísimo interés de la entrevista que acaban de celebrar en Viena los emperadores Guillermo II de Alemania y Francisco I de Austria Hungría asistiendo aunque solo moralmente a la misma el Rey Victor Manuel III de Italia.

Aunque los órganos de la prensa de los países citados, especialmente los austriacos, se esfuerzan en gran manera para hacer comprender al público que carece la entrevista de alcances político internacional y que se trata exclusivamente de un acto de cordial amistad entre los dos monarcas austriaco y alemán, no se deja engañar la prensa de las demás grandes potencias, incluso los Estados Unidos y cree firmemente que lo que significa la entrevista en cuestión, es como una nueva manifestación de que subsiste como siempre la triple Alianza y que se estrecha todavía más ante la posibilidad de que «entente cordiale» anglo-rusa sea pronto un hecho.

Francia y Marruecos

Ampliando las noticias dadas ya sobre este asunto diremos que ha dispuesto el gobierno francés que los dos cruceros acorazados encargados de apoyar al ministro de la República en Tánger en las demandas hechas al Sultán de Marruecos por el asesinato de un súbdito francés sean el «Kléber», que estaba fondeado en Orán y se encuentra ya a estas horas en el citado puerto marroquí, y el otro crucero «Jeanne-d'Arc», que salido de Brest ó habrá llegado ya a Tánger o no estará muy lejos de la misma.

Confíase en París que ante la enérgica actitud del gabinete de París no tardará Marruecos en cumplir las justas demandas que se le han hecho, tanto más que en este asunto cuenta Francia con todas las simpatías de las demás potencias, y prueba de ello es que a la ceremonia del sepelio del asesinado, Mr. Charbonnier, asistieron mostrando su solidaridad casi todos los ministros y cónsules de las naciones que están diplomáticamente representadas en el imperio marroquí.

las hermosas piezas de plata y oro de aquellos valores respectivos que están aún en circulación.

¡Vaya un curita!

De Jaén telegrafían dando cuenta de un hecho que ha producido gran indignación en aquel vecindario.

Se trata de un cura llamado Pedro Jorquera, que ejercía cargo en el pueblo de Villacarrillo.

En dicho pueblo sostenía relaciones amorosas con una niña de diez y siete años de edad.

El cura sacó a la joven de casa de sus padres llevándola a Jaén yendo a hospedarse en el Hotel Central.

En dicho hotel estuvo con dos días sin que la familia supiese una palabra del paradero de la niña.

Una confidencia hizo que la madre se enterara marchando en busca de su hija.

Recogida esta por la madre marcharon a Linares, quedando el cura en Jaén entendiéndose con las autoridades.

El aludido cura tiene fama de corruptor de menores.

Los ánimos contra Pedro Jorquera están muy excitados y las protestas que se hacen son generales y unánimes.

La revolución en Guatemala.

Dicen de París que en la legación de Guatemala en aquella capital se ha recibido un telegrama oficial que dice:

«La invasión revolucionaria procedente de San Salvador ha sido completamente aplastada por el ejército leal guatemalteco, el cual ha contado sus combates por victorias.»

Los nuevos billetes de Banco alemanes

Han sido mal acogidos y hasta hay cierto recelo en tomarlos, los nuevos billetes de banco verdes y azules de 5 y 20 marcos, que acaba de emitir el Banco Imperial alemán para sustituir

La regata trasatlántica

franco alemana. Dice un cablegrama de Nueva York que los pasajeros del correo «Kronland» que llegó el martes último a aquel puerto, recibieron una marcónigrama de los del correo alemán «Deutschland», diciendo que a las 9 de la mañana del sábado próximo pasado le había ganado el vapor francés «Provence» la delantera y que entre los pasajeros de los dos buques rivales se habían cruzado cuantiosas apuestas.

El marcónigrama del «Deutschland» lo recibió el «Kronland», estando en un punto situado a 700 millas de Nueva York.

El Negocio de las carnes en conserva

El gran lío armado en la cuestión de las carnes en conservas ó en latas que proceden de Chicago y otros puntos del Norteamérica y contra las cuales se ha iniciado una campaña, es probable, según dice el «Standard» de Londres, que termine en que sean reemplazadas las carnes en conserva de procedencia norteamericana que se consumen en la Gran Bretaña, por las que salen de las fábricas de aquel artículo que hay en Australia y en la Nueva Zelandia, dando así al traste con aquel negocio, uno de los más importantes de Chicago.

La situación en el Africa del Sur

Son cada vez más graves las noticias que se reciben en Londres del Africa Austral, mereciendo ser entre las mismas la que comunica un telegrama del corresponsal de la Agencia Reuter en Pietermaritzburg dando cuenta de que 300 indígenas empleados en Tensersdale atacaron a los inspectores y capataces italianos, ma-

tando a buen número de los mismos, y que para instruir la sumaria referente a asunto tan grave ha salido de aquella ciudad africana un juez especial acompañado de algunas fuerzas de policía.

Las maniobras navales inglesas

Telegrafían de Malta que para tomar parte en las grandes maniobras de las escuadras inglesas combinadas, salió ya de aquel puerto para Gibraltar la del Mediterráneo.

Algunos de los acorazados y cruceros salidos de Malta llevan a bordo destacamentos de la artillería real de la guarnición de aquella plaza con objeto de poder instruir a las tropas en el problema de las señales marítimas y de distinguir los buques extranjeros.

Como esta es la primera vez que se hace el experimento de instruir soldados del ejército terrestre en los buques de guerra para poderlos dedicar en cuanto convenga a servicios navales, no es extraño que dicho experimento despierte tanto y tan general interés.

La escuadra del Mediterráneo se dedica a toda clase de ejercicios técnicos durante su viaje de Malta a Gibraltar, y de la misma se destacarán algunos buques que harán un crucero por las costas cercanas a Tánger.

Además de las fuerzas de artillería real se han designado para hacer el experimento que tanto llama la atención a los dos regimientos de infantería de Welch y de Berkshire, que, como es notorio, están formados por gente muy escogida.

Sección comercial y mercantil

«El Economista» publica un artículo en el que después de preguntar cuándo empezarán a regir los nuevos aranceles, dice:

Dudamos de que sea el 1.º de julio, pues después de la labor de revisión, no terminada aún, queda otra labor, la del Gobierno que ha de aprobarlos y llevar la reforma a la práctica; pero ante todo hay que hacer algo que resuelva las peticiones formuladas.

Con estas reclamaciones hay materia bastante para una reforma importante.

Lo que dice: El ministro de Estado está muy enfermo, el de Hacienda desdeña ocuparse de este asunto y el presidente sólo se preocupa de la cuestión política.

Después que el Gobierno tenga aprobados los aranceles, podrán tomarse por base las opiniones de las naciones cuyos tratados interesen, antes no; porque sin una base del arancel terminado sería un embrollo y un absurdo tratar.

Si alguna negociación hay con Alemania y otras naciones, será provisional, oficiosa, sin efectividad alguna.

Estos tratados se consideran indispensables para que empiece a regir el arancel.

Estos tratados, aunque se contraen—cosa verosímil—con la conformidad de los Gobiernos de esas naciones, no podrán estar en vigor hasta 1.º de julio, porque necesitarían la aprobación de los Parlamentos respectivos y con el español, cosa con la que no han de contar.

Por consecuencia de lo expuesto, probablemente no habrá arancel y de seguro no habrá tratados para 1.º de julio.

¿Qué saldrá de aquí?

Como no podrá romperse con las naciones, tendrá que regir el arancel vigente, prolongándose los «modus vivendi» actuales sobre la base de las tarifas del antiguo arancel.

No podrán estas naciones—suponiendo cosas más posibles y pudiendo continuar los «modus vivendi» actuales—aplicar éstos a las tarifas del arancel nuevo.

Supondría esto variaciones esenciales, importantes, verdaderos convenios nuevos, para los que no están autorizados los Gobiernos por sus respectivos Parlamentos y de los que protestarían sus nacionales interesados.

Lo único que podrá hacerse es prolongar los convenios actuales tal como rigen, y aún para eso necesitarán algunas naciones autorización de sus Parlamentos.

Es verdad que en España está ya mandado que el arancel nuevo rija en 1.º de julio, pero la dificultad se podría salvar porque esa fecha no se fija en la ley de bases arancelarias, sino en el Real decreto de 23 de marzo último; por otro Real decreto podría reformarse y aplazar esa fecha que no se debió fijar. ¡Cosas de España!, mejor dicho, de nuestros políticos, diputados y ministros que no saben lo que traen entre manos y nos ponen en ridículo con frecuencia ante los contrarios.

En resumen, según todos los indicios, el nuevo arancel no podrá regir en 1.º de Julio, porque no puede admitirse que rija para unas naciones y para otras rija el antiguo, y que éste es el único que puede quedar en vigor dentro de los «modus vivendi» actuales, si se consigue prorrogarlos.

La exportación en Valencia

De «El Radical», de Valencia.

«Durante el año anterior se exportaron por nuestro puerto 34 y 1/2 millones de kilos de arroz, 4 millones de kilos de alubias, 4 millones de kilos de hortalizas y 38 millones de kilos de vino; arroz, 9 y 1/2 millones de kilos; frutas y hortalizas, 241 millones de kilos; vino, 43 y 1/2 millones de kilos; cajas naranja embarcadas, 1.594.274; cebolla, 1.312.858; otras hortalizas y frutas, 254.652; naranja mandarina, 6.364.»

Líneas ferreas electricas

De una revista de Obras públicas:

Muy pronto establecerá la Compañía New York Central la tracción eléctrica en sus líneas, siendo la primera donde se aplique la de Nueva York a Croton; después en la de Albany a Hudson, y por último, en la Rhinebag a Garrison.

Cuando se termine con esta red, comenzarán los trabajos en otras secciones para que queden unidas por líneas férreas eléctricas las ciudades de Chicago, Cleveland y Buffalo con la de Nueva York.»

Mercados agrícolas

La cosecha de cereales en toda España, salvo en algún pueblo de poca importancia, una de las mejores que en muchos años se han producido.

Espérase que este año no será necesario importar más que millón y medio de hectólitros, cantidad insignificante comparada con las importaciones de años anteriores.

El precio del trigo ha disminuido hasta el punto de que actualmente se ofrece la fanega a 40 ó 42 reales, sobre vagón, en el punto de origen.

Las transacciones son escasas, porque los molineros se encontraban con grandes existencias.

No obstante, espérase que en breve renacerá la animación en los mercados, á medida que los molineros den salida á las harinas que tienen almacenadas.

También en el mercado de vinos se nota una calma extraordinaria, por estar bien aprovisionados los compradores.

Debido á esta causa, y á la crisis que en general atraviesa el negocio por la incertidumbre que inspiran los nuevos tratados de comercio y la protestada ley de Alcoholes, los precios siguen con tendencia á la baja.

Nueva Cámara Agrícola

En Alicante se ha constituido una Junta encargada de organizar la Cámara Agrícola de aquella capital para la defensa de los intereses de los labradores de toda aquella fértil comarca levantina.

MAHÓN

CORPUS

Mañana con motivo de la festividad del día las tropas de la guarnición vestirán de gala, se izará el pabellón nacional en los edificios militares y en la Fortaleza de Isabel II se harán tres salvas de quince disparos; una al salir la procesión de la Iglesia de Sta. María, otra al hallarse en la calle del Doctor Orfila y otra al entrar en el templo.

Dará escolta al santísimo, en la procesión mencionada, que saldrá á las seis de la tarde, la tercera compañía del primer batallón del Regimiento Infantería de Mahón n.º 63, con la música y bandas, nombrando el Escuadrón Cazadores de Menorca, un cabo y cuatro individuos montados que prestarán el servicio de batidores.

La compañía de Zapadores tenderá la carrera en la Plaza de la Constitución y calle de Isabel II; el Escuadrón Cazadores de Menorca en la Plaza de San Francisco; las compañías 1.º, 2.º y 4.º del primer batallón y la 3.º y 4.º del 2.º del indicado Regimiento desde el principio de la calle de los Frailes hasta la Parroquia de Sta. María dejando libre la Plaza del Carmen en donde se situará la batería de montaña.

Las mencionadas fuerzas estarán al mando del Sr. Coronel Jefe de las tropas de Artillería de esta isla, al que acompañarán para auxiliarle en su cometido el capitán de la batería montada D. Ignacio Pons y el primer teniente de Caballería, Alumno de la escuela Superior de Guerra don Victoriano Castrodeza, llevando cuatro ordenanzas montados del referido escuadrón.

CÁMARA AGRÍCOLA

El día 9 del actual S. M. el Rey firmó un decreto declarando oficialmente constituida la Cámara Agrícola de Menorca.

VAPORES CORREOS

De Barcelona con estelas es esperado el vapor-correo «Menorquina» esta tarde á las doce y media.

El indicado buque sustituirá el próximo viernes al «Isla de Menorca» en la línea directa á Barcelona.

CUESTA LARGA

Debido á la lluvia caída en la mañana de hoy han sido suspendidas

las obras que en la misma se efectúan.

MUSICA

Mañana y los jueves sucesivos la banda municipal tocará en el paseo de Isabel II de nueve á once de la noche.

EL TIEMPO

Después de unos días de fuertes calores ha variado algo en el de hoy cayendo durante la mañana ligera lluvia.

«L'HEREU»

Con el título de «L'Hereu» aparecerá en breve en Barcelona un semanario satírico-illustrado, nacido al calor de las recientes fiestas de Solidaridad catalana. En sus columnas podrán leerse semanalmente los progresos que el autonomismo irá haciendo en las diferentes regiones de España. Según se nos dice, el correspondiente en cada región escribirá en el idioma propio de la misma.

UN DESCUBRIMIENTO

CONTRA LA ARRENDATARIA DE CERILLAS

El «Diario de Orihuela» publica una curiosa noticia que no habrá hecho mucha gracia á la honradísima Compañía Arrendataria de Cerillas.

«Un ingeniero amigo nuestro ha inventado un aparato que esta llamado á causar gran quebranto á las Compañías que monopolizan la venta de las cerillas en España, pues dicho nuestro amigo, bien aconsejado, pedirá en seguida la patente de invención.

Hemos visto funcionar el aparato en cuestión y es verdaderamente curioso. Por razones fáciles de comprender, no publicamos hoy el mecanismo; pero adelantaremos algunas noticias.

Se trata de una cajita del tamaño de las de cerillas de 10 céntimos, un poquito, muy poco mayores.

Esta caja, con solo oprimir un botoncito, produce la luz suficiente para alumbrarse ó para encender un cigarro. Cada caja puede hacer luz seiscientos veces con el coste de 10 céntimos, que será el precio á que empezará venderse y darse á conocer en cuanto esté conseguida la patente de invención.»

El señor Vice Presidente de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad, entregó ayer á Juana Coll Anglés, que vive calle de la Reina, n.º 15, una peseta y cinco céntimos que «Un agradecido á la Virgen Santísima por un favor recibido de ella» le remitió en se los de franqueo, dentro de una carta, para que los diera á la persona más necesitada.

ASUNTOS ECONOMICOS

LOS FABRICANTES DE HARINA

La Asociación de Fabricantes de Harina de Barcelona ha dirigido una atenta exposición al ministro de Hacienda en réplica de algunas justificadas aclaraciones y reformas encaminadas á favorecer la molinería nacional.

En las bases se solicita:

1.º Que se declare de una manera expresa si continúa ó no en vigor la ley de 14 de Marzo de 1904, y en caso afirmativo, teniendo en cuenta la baja del cambio, que se fije en 25 pesetas en lugar de 27 pesetas los 100 kilogramos el precio regulador de trigo de los mercados consumidores.

2.º Que se eleve el derecho fijado á la harina en 0'60 pesetas, es decir, que se le señale el de pesetas 14'60 los 100 kilogramos que representa un margen protector escaso del 10 por 100, tanto más después de la elevación en los derechos de la maquinaria, y de la influencia depresiva que ejerce el impuesto de transporte.

3.º Que se mantenga el derecho que adeuda por el Arancel vigente las pastas para sopa y las féculas alimenticias, quedando en 28 pesetas los 100 kilos, en lugar de 20 que es el nuevamente fijado.

4.º Que se desnaturalice en las Aduanas las féculas de uso industrial y los aprestos preparados, á fin de que no puedan hacer una competencia desleal á las féculas alimenticias, al almídon y á las harinas.

5.º Que se concedan á los industriales harineros las admisiones temporales que piden en vano, especialmente para las posesiones de Africa y Canarias, suprimiendo el impuesto de transportes para evitar el efecto deprimente del elevado derecho asignado al trigo.

MERENDERO DE «EL FONDUCO»

Mañana con motivo de la festividad del día permanecerá cerrado el indicado merendero.

HELADOS

Los habrá en el casino «Unión Republicana» mañana y todos los domingos y fiestas sucesivos, expendiéndose al precio de treinta céntimos uno.

También se servirán á domicilio á todas las personas que lo soliciten.

También los habrá mañana desde la una y media en el casino «La Unión», sirviéndose á domicilio de cuantas personas lo deseen.

REVISTAS COMICAS

B. P.

(BUEN PÁRROCO Y BONITO PERIODICO)

«Santander 4 (12 m.)»

«El semanario católico de Torrejayega «El Adalid», que dirige el cura párroco Ceferino Carderón, publicó ayer una noticia titulada: «Boda y bomba», en la cual decía que aquel periódico «ni protesta ni se indigna» por el atentado cometido contra los reyes de España, culpando de él al Gobierno liberal.»

¡Caramba, señor párroco!

¡Canstos, señor cura!

¡En papel católico

un rasgo tan cruel!

¡Sin duda, broma péfida

ó herética impostura,

será un «canardo» satánico

forjado por Luzbel.

¡Ministro del Altísimo,

pudo haber olvidado

las doctrinas y máximas

de un Dios de paz y amor,

y ante las tristes víctimas

del feroz atentado

no sentir en su espíritu

indignación y horror?

¡Su misión evangélica

á su mente no inspira,

por amor á sus prójimos,

frases de caridad,

y cediendo á los ímpetus

del odio y de la ira,

no protesta ni indignase

contra aquella maldad?

Por terrible é ilógica

no creo esa noticia,

que hallo en varios periódicos

y hoy corre por Madrid.

Sin duda es una fábula que inventó la maicía contra aquel cura párroco y contra «El Adalid».

Mas si el hecho es verdadero é indirecta defensa de un crimen por lo bárbaro como aquí no hubo dos.

habrá que decir: ¡Cá pital ¡Y esa es la Buena Prensa para los neocatólicos? ¡Buena nos la dé Dios!

FELIPE PÉREZ Y GONZÁLEZ.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 13, 7-00.

Ha salido de Alicante para Cartagena la escuadra inglesa del Mediterráneo al mando de Lord Charles Beresford.

Madrid 13, 7-15.

Un personaje de la prefectura de policía de París en un interview celebrado con un reporte de un importante periódico ha negado que los atentados París y Madrid sean obra de un mismo individuo.

Madrid 13, 8-00.

Los reyes Don Alfonso y Doña Victoria visitaron en la mañana de ayer Segovia, en donde fueron aclamados, regresando á almorzar á la Granja.

Madrid 13, 8-40.

Al anochecer de ayer salieron para Londres la madre y hermanos de la reina Victoria.

En la estación fueron despedidos por la real familia, gobierno y autoridades.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 13.

«Isla Menorca» fondeado las tres y media sin novedad.

Ginart.

Cotización oficial

Madrid 13 junio á las 17.

4º interior.	81'25
Id 5 por 100	99'95
Barco España	441'00
Tabacalera	409'10
París á la vista	02'45 á 9'65
Londres id.	27'52 á 00'00

Femenias, fotógrafo

Plaza miranda n.º 4.

Casa fundada en el año 1869. Retratos para dijes y hasta al tamaño natural.

Se retrata todos los días aborables, de nueve mañana á una tarde; y de tres á cinco de la misma.

Los Domingos y días de fiestas, solamente de nueve mañana á una tarde.

(Véase el Muestruario situado en la Plaza del Carmen, esquina á la calle del Norte.)

Lorenzo Pons Marqués

MÉDICO OCULISTA

Consulta: de 12 á 2,

San Fernando, 2.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de tonos vivos: ENCAJES, REALCE, Matices, PUNTO VAINICA, etc., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSE

Todos los modelos á pesetas 2,50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Mahón-José Casado-Castillo 56

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España

ADCOCK Y C.^a

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II

El Vermouth Español estilo Torino

elaborado por los Sres. Abril Hnos.

Argentona (Cataluña)

(Casa fundada el año 1840)

Mucha parte del vino que utilizan estos industriales es de su cosecha particular; pero como su cosecha no es suficiente para su consumo, compran uvas de los otros propietarios y con todas ellas preparan el vino moscatel especial para vermouth.

Esta casa posee tres grandes almacenes, uno de vino, uno de preparación y uno para descansar el vermouth, en los cuales hay dos grandes tinajas de la capacidad de 25.000 litros cada una, otra de 15.000 litros, tres grandes "foudres" de 10.000 litros cada una, veintinueve cubas de preparación de 1.000 litros cada una, con el fin de que la fermentación pueda efectuarse mejor por cubas separadas, haciendo observar que la producción del vermouth es muy grande, pues oscila entre 150 mil y 200.000 litros al año, para los cuales emplean por término medio de unos 7.000 á 9.000 quintales de uva, y cada año esta producción va en aumento, puesto que va extendiéndose la exportación no sólo á España, sino á América, en donde existen mercados que consumen con preferencia este tipo de vermouth.

Los Sres. Abril Hnos, además del vermouth dulce tipo Torino, fabrican también vermouth tipo Marsella y todo viene expandido ó en barriles de 30 hasta 500 litros ó en cajas de 12 botellas de litro, las cuales cajas llevan todas marcada á fuego la marca de fábrica y la razón social.

Lo más importante es que esta casa gracias á su gran producción, puede para la exportación vender su vermouth á un precio más limitado que todas las demás fábricas tanto de Italia como del extranjero, ventaja esta muy importante porque hoy la módica diferencia de precio unido á la buena calidad es la base esencial de toda transacción comercial.

Para más detalles, informes y pedidos dirigirse á su representante en esta isla D. Francisco Abril, calle del Dr. Orfila (antes Moreras), número 19.—MAHON

EL CRONOMETRO

Relojería y platería

Castillo, 2

En dicho establecimiento se arreglan toda clase de relojes, máquinas de escribir, fonógrafos, gramófonos, id. de música, etc.

Se hacen grabados sobre metal.

Grande y variado surtido en relojes de bolsillo.

Las composturas de relojes se garantizan por un año.

Todo á precios sin competencia

CASTILLO, 2

Novedad - Novedad - Novedad CONTRA EL REUMA

Se cura GRATIS esta enfermedad, adoptando el sistema de colocar en las habitaciones «Altombras Novedad»; encargándose de colocarlas gratuitamente en la casa

SINTES

Almacén de Muebles Plaza del Príncipe, 6-Mahón

Comercio de D. Juan Morro Pons

Prieto y Caules 152-Mahón

El dueño de este establecimiento avisa al público que á motivo de la baja del precio del trigo, ha resuelto rebajar el precio de sus harinas que se fabrican en Mahón, rigiendo los siguientes:

Clase Superior á 4'50 pesetas arroba de 10 kilos.
Id. Buena á 4'25 " " " "
Id. Regular á 4'00 " " " "

Además se encontrarán también á precios módicos salvados de todas clases fabricados todos en Mahón.

MUCHO CALOR

Desaparece la incomodidad que ocasiona la Temperatura estival con los

Ventiladores Eléctricos

Brisa agradable, y regulable á voluntad;

El alquiler y fluido de un ventilador para todo el verano día y noche solo cuesta la fiolera de:

25 pesetas por ventilador de 240 mls. diámetro.

40 pesetas por ventilador de 300 id, id.

Acudid á «La Eléctrica Mahonesa».

A VISO

En la panadería «La Mahonesa de Juan Pons Nin se compra trigo de País.

COLEGIO EVANGELICO

(San Luis Gonzaga, 2)

A los niños que ingresen durante el presente mes se les enseñará gratuitamente el idioma francés y el solfeo.

No habrá este verano más de un mes de vacaciones.

Lámparas de Tántalo

La tan acreditada lámpara de Tántalo, es la lámpara incandescente de mayor rendimiento que se conoce.

Su consumo es sumamente limitado gastando solamente un Watt y medio por bujía.

Su intensidad luminica es permanente, no notándose disminución de luz apreciable, ni á las mil horas de funcionamiento.

Su duración es grande. Una de ellas se halla situada en el farol gule del alumbrado público de la calle de Isabel II n.º 41 y 43 cuya lámpara funciona toda la noche, desde el 13 de Diciembre último, llevando ya unas DOS MIL HORAS de duración.

La Lámpara de Tántalo es á la electricidad lo que el mechero Auer al gas, eso es que con ella se obtiene un aumento notable de luz y una disminución de consumo.

Esta lámpara se recomienda especialmente á los consumidores por contar con Exposición de lámparas en el establecimiento de ropas de D. Juan Rita, situado en la calle Nueva n.º 14.

PARA VENDE

Lo está la casa Calle de San Jerónimo número 25. Para informes en la misma Calle número 27.

PARA VENDER

Lo está una viña por un módico precio situada en el segundo kilómetro de la carretera de San Clemente. Informes, Cifuentes, 98.

PARA VENDER

ó renta vitalicia, una magnífica casa de recreo con huerto espacioso en el vecino pueblo de S. Luis frente la Iglesia, y dos casas en esta ciudad una en la calle de San Sebastian y otra en la calle de St. Cecilia.

Para informes D. Francisco F. Andreu, fábrica de Electricidad.

CEDULA DE ENPLAZAMIENTO

En virtud de lo mandado por el Sr. Juez de 1.ª Instancia de este partido, mediante proveído de hoy (lectado á solicitud del procurador D. Guillermo Gonalons y Vidal en representación de D.ª Maria Marqués y Pons, como madre de los menores no emancipados don Arturo, doña Purificación, doña Elvira, doña María y doña Aurora Costa y Marqués, de este vecindario, en los autos juicio declarativo de mayor cuantía por la misma deducidos, para que se declarasen prescritas las hipotecas constituidas por doña Margarita Pons y sobre el predio Curcioia, situado en el término de esta Ciudad, á favor de don Juan Montañés y Mir para seguridad, de la venta del predio Ar. n.º 11 y á favor de D. Miguel Anglés para garantizar sus préstamos de nuevecientas libras, equivalentes á tres mil pesetas, al interés anual del cuatro y medio por ciento mediante escrituras de 6 Mayo de 1838 y 18 de Igual mes de 1844, autorizadas respectivamente en la Escribanía de Cartas Reales de Alayor y ante el Notario que fué de esta residencia don Francisco Andreu, y se ordene su cancelación; por medio de la presente cédula emplazo á dichos D. Juan Montañés y Mir y D. Miguel Anglés, ó sus consabientes desconocidos, si aquellos hubieren fallecido, todos ausentes en ignorado paradero, para que dentro del término improrrogable de nueve días contaderos desde el siguiente al de la publicación de la misma en la Gaceta de Madrid, comparezcan en dichos autos personándose en forma; bajo apercibimiento si no lo verifican de pararse el perjuicio á que hubiere lugar en derecho.

Mahón nueve de Julio de 1906.—Licenciado Jaime Aliés.

PARA ALQUILAR

Lo estará desde primero de Julio próximo una espaciosa casa con jardín calle de Santa Catalina n.º 38. Informarán Arravala 16.

Imp. de F. Fábregues, á cargo de M. Ribé